

Est de la RDC : Des militaires burundais d'opérations à Goma

@rib News, 05/03/2023 - Source Agence Anadolu - Pour renforcer les rangs de la force est-africaine. L'armée burundaise a déployé son premier contingent à Goma, chef-lieu de la province du Nord-Kivu, dans l'Est de la République démocratique du Congo, pour renforcer les rangs de la force des pays d'Afrique de l'Est créée pour combattre les armées dans la région.

La Communauté d'Afrique de l'Est (EAC) est composée de la République démocratique du Congo, de l'Ouganda, du Rwanda, du Soudan du Sud, de la Tanzanie, du Kenya et du Burundi. L'effectif burundais censé être déployé au Nord-Kivu est d'une centaine de militaires, mais seule une trentaine est arrivée dimanche, a déclaré le général congolais Emmanuel Kaputa Kasenga, commandant adjoint de la force est-africaine. « Les troupes des Forces de défense nationale du Burundi doivent se déployer dans les localités de Sake, Kilolirwe et Kitchanga au Nord-Kivu, comme approuvé par le mini-sommet des chefs d'État tenu à Addis-Abeba le 17 février 2023 », a-t-il précisé. Ces militaires s'ajoutent à un contingent de l'armée kényane d'environ un millier d'hommes déployés depuis novembre 2022. Des troupes sud-soudanaises et ougandaises sont attendues sur le sol congolais pour compléter le dispositif militaire régional. La force avait été créée avec un mandat offensif mais peine à lancer des attaques contre les groupes dont le plus aguerri disposant d'un contrôle sur plusieurs localités est le M23 (mouvement du 23 mars) accusé d'être soutenu par le Rwanda. Kigali dément et accuse l'armée congolaise de collusion avec les rebelles Hutus (FDLR) accusés d'être impliqués au génocide de 1994 dans leur pays. La rébellion du M23 contrôle des localités dans les territoires de Nyiragongo, Rutshuru et Masisi dans la province du Nord - Kivu. Elle a conclu un nouvel accord avec le président angolais (médiateur désigné par l'union africaine) pour une cessation des hostilités dès mardi.